



Die am häufigsten gestellten Fragen zur FIFA-Weltrangliste:

WAS ZÄHLT?

Alle A-Länderspiele, die in den letzten vier Jahren (48 Monaten) ausgetragen wurden?

WIE WERDEN DIE PUNKTE BERECHNET?

Punkte werden aufgrund spezifischer Kriterien verteilt:

- Punkte für einen Sieg, Unentschieden oder Niederlage (3, 1, 0)
- Wettbewerbskategorie (Multiplikationsfaktor: 4–1)
- Stärke des Gegners (Multiplikationsfaktor: 2,00–0,50)
- Stärke der jeweiligen Konföderation (Multiplikationsfaktor: 1–0,85)

WER PROFITIERT?

Allgemein gesagt: Teams, die Wettbewerbsspiele gewinnen, vor allem wenn der Gegner eine gute Rangierung aufweist. Unentschieden, zumal in Freundschaftsspielen, tragen nicht viel ein, Niederlagen gar nichts.

WER VERLIERT?

Mannschaften, die häufig verlieren oder Unentschieden spielen, tun sich punktemässig schwer. Auch wer einen Grosserfolg (z. B. Gewinn der Kontinentalmeisterschaft zu Buche stehen hat) wird zwölf Monate später Verluste erleiden, es sei denn, diese können durch jüngere Ergebnisse wettgemacht werden.

WAS PASSIERT MIT TEAMS, DIE NICHT GENÜGEND SPIELE HABEN?

Bestreitet eine Mannschaft weniger als fünf Spiele in zwölf Monaten, so wird ihr Jahrespunktetotal (aus z. B. drei Partien) einfach durch fünf geteilt.

WIESO VERLIEREN TEAMS, DIE NICHT GESPIELT HABEN, TROTZDEM GELEGENTLICH PUNKTE?

Die älteren Resultate werden kontinuierlich gelöscht, so dass sie nach vier Jahren aus der Wertung verschwinden. Dies kann dazu führen, dass Teams in der Rangliste aufsteigen oder fallen, ohne gespielt zu haben.

WARUM WERDEN NICHT NUR GROSSE WETTBEWERBE BERÜCKSICHTIGT?

Das würde den Ausschluss vieler kleinerer Verbände bedeuten, da sich diese nie für grössere Turniere qualifizieren. Zudem haben Statistiken gezeigt, dass 50 % der von 2002–2005 gewerteten Spiele Freundschaftsspiele waren. Auch für die Mannschaften aus Veranstalterländern, die in der Regel keine Qualifikation zu absolvieren haben, sind Freundschaftsspiele von Bedeutung.

WIESO WIRD DIE GEWICHTUNG DER KONFÖDERATIONEN MIT EINBEZOGEN?

Spiele zwischen Teams aus verschiedenen Konföderationen (Interkontinentalspiele) sind vergleichsweise selten. Die Regionen haben somit den Charakter eigenständiger und relativ geschlossener Ligen, die sich nur bedingt miteinander vergleichen lassen.

KANN MAN VOR EINEM SPIEL BEREITS DIE PUNKTE AUSRECHNEN?

Ja. Auf das Jahr 2007 ist die Entwicklung eines Tools geplant, das es allen an der Weltrangliste Interessierten erlauben soll, potenzielle und tatsächliche Punktgewinne sowie die Gesamtbilanz der einzelnen Mannschaften auf FIFA.com zu betrachten.

WIESO ERHALTEN AUTOMATISCH QUALIFIZIERTE GASTGEBER KEINEN SONDERSTATUS?

Um die angestrebte Transparenz nicht in Frage zu stellen und der Tatsache Rechnung zu tragen, dass solche Teams dank automatischer Qualifikation bereits privilegiert sind. Gastgeber von grossen Wettbewerben bestreiten also für eine Weile lediglich Freundschaftsspiele, worunter ihre Weltranglistenposition unter Umständen ein wenig leidet.

WELCHE ROLLE SPIELT COCA-COLA?

Coca-Cola ist seit der Lancierung der FIFA-Weltrangliste im August 1993 als Titelsponsor mit an Bord, nimmt aber keinerlei Einfluss auf das Gesamtkonzept und die Berechnung der Rangliste.